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G/SenR2023/AS/23-10-27 Protokoll AS 11. Sept. 
 

Protokoll der Arbeitssitzung vom 11. September 2023 
im Bürgerhaus Langenzenn, großer Saal 
 
Teilnehmer – 8 Seniorenräte: Botzenhardt Karin, Keck Georg, Klinner Hans, Lober Manfred, Lochner 
Manfred, Lödel Karl Heinz, Reuther Heidemarie, Tiefel Johann (ab 14.05 Uhr) 
Gast: Margit Ritter Entschuldigt: Evelyn Meyer 
 
Beginn: 14.00 Uhr Ende 16:25 Uhr 
 
TOP 1  Eröffnung 
Vorsitzender Hans Klinner begrüßt alle Anwesenden zur heutigen ersten ordentlichen Arbeitssitzung der neuen 
Amtsperiode und gab seiner Hoffnung auf eine weitere erfolgreiche Amtsperiode des Langenzenner Seniorenrates 
Ausdruck. 
 
Die ausgeschiedenen Hans Botzenhardt und Herbert Weber haben mitgeteilt, dass sie für weitere Unterstützung 
gerne zur Verfügung stehen. 
 
 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls der konstituierenden Sitzung vom 01. August 
Der versandte Protokoll-Entwurf der konstituierenden Sitzung wurde ohne Änderungen genehmigt. 
Beschluss: 8 Ja-Stimmen 
 
 
TOP 3 Neubeginn der Amtsperiode, Veränderungswünsche, Gremien-Besetzung 
 
3.1. Neubeginn + Veränderungswünsche 
In der Vorabinformation wurden vom Vorsitzenden verschiedene Positionen dargestellt, die zu einer geänderten 
Arbeitsstruktur führen könnten. 
 
Nach Diskussion ist festzuhalten, dass für eigenständige Fachbereiche innerhalb des Seniorenrates keine 
verantwortlichen Leitungspersonen gefunden wurden. 
 
Als Ergebnis wird festgehalten: Wir arbeiten im Wesentlichen so weiter wie bisher. 
 
3.2. Gremien-Besetzung 
Die übersandte Übersicht zum Stand 01.08.2023 wird mit einer Änderung (Kassenprüfer) angenommen. 
Beschluss: Als Kassenprüfer für die neue Amtsperiode werden gewählt Manfred Lober und Johann Tiefel. 
8-Ja-Stimmen 
 
 
TOP 4 Kommunales 
4.1. Das vom Stadtrat beschlossene Haushaltsbudget des Seniorenrates für 2023 wird kurz erläutert. 
 
4.2. Antrag Verkehrsreduzierung AWO-Heim: Über den Fortgang des Antrages wird kurz informiert. Eine endgültige 
Beschlussfassung im Stadtrat ist noch nicht erfolgt. 
 
 
TOP 5  Rückblick auf Veranstaltungen und Aktivitäten 
5.1. Vollversammlung: Guter Verlauf, bester Besuch in der Geschichte des Seniorenrates mit 61 Teilnehmern. Einer 
davon bereits 99 Jahre alt. Aussprache zum Rechenschaftsbericht mit Lob für die Arbeit und sonst wenig Inhalt. 
Thema Satzungsänderung -  wurde von einem Teilnehmer falsch verstanden (als würde diese noch anstehen). Suche 
nach neuen Kandidaten leider ohne Erfolg. Abschluss mit einem kleinen Imbiss kam gut an. Insgesamt positive 
Veranstaltung 
 
5.2. Generationen bewegen: Dieses sportliche Angebot ist insgesamt gut gelaufen, mit wechselnden Teilnehmern. 
Problem war teilweise die große Hitze. Wiederholung für 2024 vorstellbar. Die gemeinsame Auswertung aller 
beteiligten Kommunen im Landkreis erfolgt erst noch. 
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5.3. Sturzprophylaxe: Hier wurde der neue Kurs am 06. September mit 17 Teilnehmern wieder gestartet. 
Als Problem bleibt die Nichtanerkennung durch ZPP (Zentralstelle Prüfstelle Prävention). Hier sollte m.E. 
das Thema nochmals öffentlich aufgegriffen werden. 
 
5.4. 3-Tages-Radtour ins Fränkische Weinland: Sehr gute Organisation durch Hermann Meier und guter Verlauf mit 
insgesamt 28 Teilnehmern 
 
5.5. Aufbau des Bayerischen Seniorenrates 
Hier wurde von uns die Meldung der 2 Delegierten (Hans Klinner + Heidemarie Reuther) abgegeben. 
Der nächste Schritt ist die Wahl der Delegierten des Landkreises zur Landesversammlung. Diese Wahl ist als 
Briefwahl im Sept./Oktober laut Info des Sozialministeriums geplant. 
 
5.6. Aktionsbündnis „Wir alle sind Pflege“ 
Zur Veröffentlichung des Seniorenrates im Langenzenner Mitteilungsblatt vom 23. Juni hat der Landrat Stellung 
bezogen. Inzwischen hat der Seniorenrat dem Herrn Landrat Dießl geantwortet. 
 
Die Angelegenheit wurde im Seniorenrat umfassend dargestellt, ausführlich diskutiert und zustimmend zur Kenntnis 
genommen. 
 
Weiterhin wurde über die Situation im Aktionsbündnis Wir alle sind Pflege informiert. Hier kommt der Seniorenrat zu 
der Meinung, dass zum weiteren Fortgang des Aktionsbündnisses die bereits vor Wochen angekündigte Sitzung 
einberufen werden sollte. Ein stärkeres Engagement des Seniorenrates im Aktionsbündnis ist nicht möglich. Hier 
sollte die Federführung weiterhin bei einem ambulanten Dienst liegen. 
In dieser Sitzung kann dann offen über die weitere Arbeitsweise und Inhalte des Aktionsbündnisses beraten werden. 
Die Übergabe der gesammelten 3.000 Unterschriften an das bayerische Gesundheits- und Pflegeministerium steht 
immer noch aus. 
 
5.7. Altstadtfest mit gemeins. Stand vom Runden Tisch Soziales am Samstag, den 09.09. 
Die Teilnehmer berichten vom Ergebnis: Bis 14 Uhr relativ wenig Besucher; Standbetreuer haben teilweise nur EA-
Werbung in eigener Sache betrieben; nachmittags und abends war viel los. Bislang kam noch kein Fragebogen 
zurück. 

 
5.8. Ratschbänkla: Über Start und Fortsetzung wird informiert (Anfrage an Fa. Haas), Fortsetzung jeweils am 01. Und 
03. Freitag im Monat; Menschen zur Betreuung gesucht 

 
 
TOP 6 Vorschau + Planungen 
6.1. Terminierung nächste Arbeits-Sitzungen / Klausurtagung ? 
6.1.1. Klausurtagung wird derzeit nicht gewünscht 
 
6.1.2. Nächste Arbeitssitzungen: Montag, 23. Oktober + Mo. 04. Dezember 
 
6.2. Terminierung nächste Sitzung der AG Politik:  Mi. 26.09. um 9.00 Uhr  
 
6.3. Spielevormittag mit der Mittelschule am 15.09.: Teilnehmer bislang 6 Senioren  

 
6.4. Draußen-Aktiv: Neue Veranstaltungsreihe ab dem 21.09.: Anmeldung noch möglich 
 
6.5. Seniorenkino am 28.09. im Kulturhof mit „Romys Salon“: In Zusammenarbeit mit der AG Demenzfreundliche     
        Kommune im Rahmen der Bayerischen Aktionswoche für Demenz. Auf die Veröffentlichung zur Bayerischen  
       Demenzwoche im Mitteilungsblatt verwiesen. 
 
6.6. Dankeschön-Nachmittag: Die weitere Vorbereitung übernehmen Heidemarie Reuther und Karin Botzenhardt 
 
6.7. Jahresabschluss-Essen: Dies wird wieder gewünscht. Vorgeschlagen wird 15. Dezember – Schützenheim 
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6.8. Neuer Info-Flyer: Der bisherige Falt-Flyer wird an alle ausgegeben, mit der Bitte um Rückmeldung bis zum 30.09. 
       für die gewünschten Änderungen zur Neuauflage 
 
6.9. Adventskranzbinden: H. Klinner informiert über die Situation, dass sich nun auch das Bestattungsinstitut Vogel       
        bei Silvia Raab als Sponsor gemeldet hat. Die Seniorenrats-Veranstaltung soll heuer wieder durchgeführt  
       werden. Evtl. kann das Sponsoring im jährlichen Wechsel erfolgen. Die Umsetzung klärt H.Klinner. 
 
6.10. Städtetour Coburg: Derzeit liegen bereits 28 Anmeldungen vor (darunter auch 12 für die Extra-Luther-Führung) 
 
 
TOP 7 Sonstiges + Termine 
7.1. Ergebnis gemeinsamer Stand des runden Tisches Soziales beim Altstadtfest zur Werbung für das Ehrenamt: 
        Der Aufwand und Ergebnis wurden kritisch hinterfragt; bis zum Nachmittag war sehr wenig los;  viele auswärtige  
        Besucher, die für das Thema nicht ansprechbar waren; mehr Hilfesuchende als Hilfegebende; einzelne  
        Gruppierungen haben nur für sich geworben und nicht allgemein für das Ehrenamt; die gemeinsame Ansprache  
        sollte besser vorbereitet werden 
 
7.2. Runder Tisch Soziales 
        Hier ist bislang noch keine Klärung zur Zielsetzung erfolgt und soll zur nächsten Sitzung nochmals angesprochen   
        werden. 
 
7.3. Langenzenn hilft e.V. – Mitgliederversammlung am 04. Oktober – 19 Uhr Kulturhof 
       H. Klinner gibt kurze Information zur aktuellen Vereins-Situation (viele Arbeitsfelder, zu wenige EA, Fahrdienst   
       kann nicht in vollem Umfang geleistet werden). Auf die Frage wie der Seniorenrat damit umgeht, kommt aus der 
       Runde kein weitergehender Vorschlag. 
 
7.4. 27. September – 15.30 Uhr Fortschreibung Teilbericht Seniorenpol. Gesamtkonzept 
       Hier sind die Vorsitzenden der Seniorenräte geladen.  Heidi Reuther ist verhindert. H. Klinner nimmt daran teil. 
 
7.5. Termin mit Dr. Ruttmann – Wohnen im Alter – Die. 17. Oktober 16.30 Uhr Lgz (genaue Ort noch offen) 

 
7.6. Termin Rad-Touren-Leiter: Karl Heinz Lödel schlägt ein Treffen der Radtouren-Leiter vor, da offene Fragen zu  
        klären sind. Georg Keck legt Planung für die Touren 2024 vor. H. Klinner wird sich im Benehmen mit Georg  
        Keck um den weiteren Fortgang kümmern. 
        Das bisherige Jahres-Treffen der Radtouren-Teilnehmer ist aktuell nicht mehr geplant. 

 
7.7. Aufwandsentschädigungen: Für die anstehende Auszahlung der Aufwandsentschädigungen werden die  
       Seniorenratsmitglieder gebeten ihre Bankverbindung an K H. Lödel weiterzugeben, der die Auszahlung im   
       November veranlasst. 
 
7.8. FN-Veranstaltungskalender: H. Klinner informiert über die aktuelle Situation des täglichen FN-Veranstaltungs- 
       kalenders und die geplanten Veränderungen ab 2024 mit dem direkten Zugang zum eigenen Termineinspeisung. 
 
 
Der Vorsitzende schließt um 16:25 Uhr offiziell die Sitzung 
 
 
Langenzenn, den 18. September 2023  
 

 
Hans Klinner      Heidemarie Reuther 
Vorsitzender      Schriftführerin   
 


